

UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO

FACULTAD DE MEDICINA HUMANA

ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA



TESIS

“Calidad de vida en pacientes con enfermedad renal crónica del servicio de hemodiálisis y diálisis peritoneal, Hospital EsSalud Cusco, 2022”

Presentado por:

Sencia Puma, Jhonatan

Para optar el título profesional de Médico Cirujano

Asesor:

Dr. Rubén Nieto Portocarrero

Cusco-Perú

2022

RESUMEN

“Calidad de vida en pacientes con enfermedad renal crónica de los servicios de hemodiálisis y diálisis peritoneal, Hospital de EsSalud Cusco, 2022”

Introducción: La calidad de vida es la apreciación personal de la vida dentro del entorno cultural, la cual es afectada en los pacientes con terapia de reemplazo renal. El objetivo es determinar el nivel de calidad de vida en pacientes con enfermedad renal crónica terminal atendidos en los programas de hemodiálisis y diálisis peritoneal ambulatoria continua del Hospital Nacional Adolfo Guevara Velasco EsSalud-Cusco, 2022.

Método: Se realizó un estudio transversal-descriptivo, en una población de 68 pacientes atendidos en los programas de hemodiálisis (34) y diálisis peritoneal (34), mayores de 18 años y que aceptaron ser parte del estudio. Se utilizó la encuesta KDQOL-36 con previo consentimiento informado. La información recopilada fue ingresada a Microsoft Excel, procesada y analizada en el software estadístico STATA. Para la presentación del análisis de datos se utilizaron frecuencias absolutas y relativas para variables categóricas. Se realizó un análisis para identificar posibles asociaciones entre las variables en estudio y las variables intervinientes, estimándose el OR, valor de p e IC 95%.

Resultados: El 82.35% del total de los pacientes tiene una mala calidad de vida y el 17.65% tiene una regular calidad de vida. En hemodiálisis se obtuvo un puntaje correspondiente a mala calidad de vida en un 91.18% y en diálisis peritoneal se obtuvo un puntaje correspondiente a mala calidad de vida en un 73.53%. En la dimensión salud mental, los pacientes de hemodiálisis y diálisis peritoneal obtuvieron un puntaje de mala calidad en un 97.06% y 91.18%; en la dimensión salud física obtuvieron una categoría de mala calidad el 100% de ambos grupos; en la dimensión carga de la enfermedad tuvieron mala calidad en hemodiálisis en un 97.06% y diálisis peritoneal en un 91.18%; en la dimensión de signos y síntomas en hemodiálisis tuvieron regular calidad en un 64.70% y diálisis peritoneal tuvieron regular calidad en un 47.06% y en la dimensión efectos de la enfermedad en hemodiálisis tuvieron regular calidad en un 58.82% y en diálisis peritoneal tuvieron mala calidad en un 50%.

Conclusión: La calidad de vida de los pacientes con enfermedad renal crónica terminal atendidos en los servicios de hemodiálisis y diálisis peritoneal del Hospital Nacional Adolfo Guevara Velasco EsSalud-Cusco en el año 2022 es “mala” en un 82.35% y “regular” en un 17.65%. Se encontró que los pacientes en diálisis peritoneal presentan mejor calidad de vida que los pacientes de hemodiálisis.

Palabras clave: Enfermedad renal crónica, calidad de vida, hemodiálisis y diálisis peritoneal.